
2023年学术会议开幕式主持人致辞(汇
总5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需
要注意呢？下面是小编帮大家整理的优质范文，仅供参考，
大家一起来看看吧。

学术会议开幕式主持人致辞篇一

敬的各位法师，各位领导，各位对禅茶文有正知正见的专家、
学者、居士，各位茶道界的朋友们：

在这庄严古寺，祖师道场，佛门圣地，在我们的共同期盼中，
“天下赵州”禅茶文化国际学术交流会议，隆重地开幕了！

在会议开始之前，我先吟诵一首净慧大和尚的禅诗：

燕山修水隔天涯，明月清风共一家。千古禅林公案在，逢人
且说赵州茶。

首先，让我们感恩三宝，感恩政府，感恩上净下慧老和尚的
加持，感恩正信居士的支持,我们今天才能够在这里，从容感
受、欣赏、品味禅茶一味。

大家知道，“吃茶去”是唐代赵州大师的公案，被禅门看作是
“赵州关”,至今已经有一千多年的历史。而现在，时逢金秋
十月，正是燕赵大地硕果累累的大好季节，更是赵州禅茶芳
香四溢、惠泽十方的吉日良辰。

赵州大师的“吃茶去”成为“禅茶一味”的精神的源头，由
此也奠定了柏林禅寺作为“禅茶一味”发源地的崇高地位。



从此，中国的禅，中国的茶，开始跋山涉海，惠及邻邦，它
不仅哺育了日本的禅茶文化，而且也哺育了韩国的禅茶文化。

中韩两国的文化交流，山高水长，成为两国人民增强了解、
增进友谊的黄金纽带。在中韩两国的文化交流中，赵州的禅
茶，发挥了至关重要的作用：

赵州大师在韩国被尊为韩国曹溪禅的祖师。

在韩国釜山海印寺的处，立有98岁韩国茶星崔圭用老先生书
写的“吃茶去”的碑石；

而我们尊敬的净慧老和尚，由于对中韩禅茶文化交流所作出
的卓越贡献，被韩国禅文化界及茶文化界所称道。xx年10月19
日，净慧老和尚荣获第九届韩国“茗园茶文化奖”。这说明，
茶“吃去”，不仅仅是属于中国的，更是属于全世界的，是
属于全人类的。我们要把赵州茶的味道，世世代代地传下去。
柏林禅寺现任方丈明海大和尚，深得赵州禅茶的三昧，深得
净慧老和尚的真传。现在，有请明海大和尚致辞（mp3录音）。

谢谢明海大和尚的致辞。现在，进行会议的第二个阶段，即
研讨交流的部分。

今天的会议，将分别由中方的五位学者，和韩方的五位学者，
来发表他们的研究心得。在这些专家学者中，有的是历尽沧
桑、饱参禅茶一味的为茶道界所尊敬的茶人；有的是学富五
车、慧根天成的学者；有的是挥洒丹青、画出禅髓茶韵的艺
术家。他们的发言，我相信，将会各有各自的特色，但是，
有一个特征将是共同的，那就是，一定会很精采。

当然，由于会议的时间有限，我希望各位专家能够留一些时
间给大家来回味。因此，每位代表的发言，请尽量不要超过8
分钟。韩国的学者，建议发言5分钟，翻译3分钟。建议所有
发言的学者，都能学习赵州大师的风格，直指人心，简要明



洁。

现在，请江西省社会研学院研究员余悦先生发言。[余悦先生
的发言mp3录音]余悦先生在发言中，言简赅地概括了禅茶文
化的意义。

余悦先生在xx年10月19日下午2时，在柏林禅寺xx阁参加“禅
茶一味”学术研讨会时，也是第一个发言。他所奉献的头泡
茶，非同凡响，先声夺人。

学术会议开幕式主持人致辞篇二

尊敬的各位领导、教师、学长学姐、亲爱的同学们： 大家好！

xx市海事大学交通运输管理学院研究生李xx指导员。xx市海事
大学交通运输管理学院xxx专业邬xx、xx市海事大学交通运输
管理学院xxx专业徐xx、xx市海事大学交通运输管理学院xxx专
业李xx学姐、xx市海事大学交通运输管理学院xxx专业戴xx学
姐、xx市海事大学交通运输管理学院交通运输规划与管理专业
桑xx学姐。欢迎他们的到来！ 下面我们欢迎xx市海事大学研
究生院孙xx副院长给大家讲话！

xx市海事大学研究生院孙xx副院长讲话

俗语道：业精于勤荒于嬉，行成于思毁于随。我们需不断的
学习，才能够提高。探讨交流学术相关的知识是今日我们聚
到一齐的主目的，而这些学姐学长则是我们学习上的好榜样，
下面让我们欢迎学姐学长为我们讲授他们学术方面的知识吧！
首先欢迎：xx市海事大学交通运输管理学院xx专业邬xx，xx市
海事大学交通运输管理学院xx专业徐xx、xx市海事大学交通运
输管理学院xx专业李xx学姐、xx市海事大学交通运输管理学
院xx专业戴xx学姐、xx市海事大学交通运输管理学院交通运输
规划与管理专业桑xx学姐。 想必大家在做学术期间必须会遇



到很多难题，想咨询各位学长学姐。

感激李德静领导对本次交流会的总结。此时此刻，相信大家
都受益匪浅。一个人的成功不在于想象，而在于切实的行动
中。伴着落日的余辉我们的交流会就结束了，听了学姐学长
们的在学术方面的相关经验，大家也落实行动中去，愿我们
细细地去品味去运用今日我们所听到的学到的！让我们用热
烈的掌声再次感激各位领导、教师和学长学姐给我们的指点
和帮忙！

尊敬的各位领导、各位来宾;女士们、先生们：

大家晚上好!今夜欢乐祥和，今夜高朋满座。在这个圣诞钟声
即将敲响的神圣、庄严而又喜悦的时刻，欢迎您如约而至，
莅临国际风筝都――山东xx!那里是xx省第x届口腔医院院长
及科主任管理研讨会欢迎酒会现场，我是本场酒会特邀司仪!

xx医学院口腔系领导xx;

以及全省各地市口腔医院院长、综合医院口腔科主任等领导!

xx国际贸易有限公司总经理xx等相关厂家领导! 承办方xx口
腔医院代表xx市人民医院口腔科、xx医学院口腔医学院、xx医
学院附属医院、xx牙科医院、xx卫校口腔医院等xx市口腔界全
体同仁，向各位的到来表示热烈的欢迎和衷心的感激!

此刻，让我们以最热烈的掌声欢迎xx市卫生局局长致酒会欢
迎词!

局领导致辞。

多谢!多谢局长热情洋溢的.欢迎辞!让我们同样热烈的掌声欢
迎远道而来的xx大学口腔医学院院长、xx省口腔医师协会会长、
xx省口腔医院院长xx先生致辞! xx致辞。



多谢，多谢x院长、x会长!一年一度的我省口腔医院院长及科
主任管理研讨会，是名副其实的xx口腔界“群英会”。经过
交流，互通有无、共同提高、增进友谊，促进整个行业良性
快速发展，是我们共有的目的。今晚，无论新朋老友，都是
同行;无论来自哪个地市，都有共同的语言。此刻，我们掌声
有请本次会议的承办方xx省卫生行业先进团体――xx口腔医
院院长xx先生致辞! x院长致辞。

多谢，多谢x院长的精彩致辞!有机会请大家到位于xx胜利西
街繁华地段的xx口腔医院做客!朋友们，xx国际贸易有限公司
是在xx注册的民营股份制企业。公司主经营医疗设备的进出
口，代理销售各类进口口腔科设备、耳鼻喉科设备以及消毒
灭菌设备等。公司主面向xx市场。此刻，我们就来掌声有
请xx国际贸易有限公司总经理xx先生致辞! xx致辞。

文艺演出及幸运抽奖互动环节，根据现场情景及演员情景，
即兴主持。约100分钟。结束语灵活待定。

奖项设置：一等奖1名，奖品;二等奖3名，奖品;三等奖10名，
奖品。

学术会议开幕式主持人致辞篇三

尊敬的各位律师界的同仁们，大家上午好!

很高兴与大家相聚在xx律师事务所“金融法律实务论坛”。
我是主持人、本所律师xx。

20xx年，随着供给侧结构性改革加快推进，新产业、新行业
加快形成，国内外经济环境的不确定性，一系列不稳定因素
加大金融领域的潜在风险。各大银行高度警惕，加大金融债
权维护力度。金融业律师又站在了一个新的起点，机遇与挑
战并存。如何实现跨越式发展，如何为客户持续提供开放、



创新、专业、高效的法律服务，是在场每一位律师同仁所关
心的话题，也是我们本次论坛的主题。

本次论坛我们非常荣幸的请到了xx律师事务所总所的三位高
级合伙人作为我们的主讲嘉宾。他们在金融法律领域取得卓
越的成绩。下面我为大家做个简单的介绍：

在上午的论坛中，大家与嘉宾进行了热烈的交流与互动，感
谢张诚律师为我们带来的精彩演讲和经验交流。现在让我们
再一次走进论坛，开始新一轮的交流和分享。下面有请第二
位主讲嘉宾xx律师!

感谢三位主讲嘉宾的精彩演讲。最后，我代表xx律师事务所
对各位同仁的光临和持续关注，致以最热烈的欢迎和最崇高
的敬意!期待我们的下次相聚!

学术会议开幕式主持人致辞篇四

尊敬的各位领导、各位专家、各位同仁、媒体朋友们：

大家上午好!

感谢大家百忙之中参与，由盐城市医学会和盐城市卫生行业
协会联合主办、盐城新东仁医院承办的“20xx盐城骨科学术交
流会”暨“盐城新东仁骨科研究所“揭牌仪式。

5月6日，对盐城新东仁医院来说是一个意义非凡的日子，在
市科学技术局领导的关心支持下，“盐城新东仁骨科研究
所”正式成立了，这既是对我院骨科临床工作的肯定，也标
志着我院在骨科疾病的临床救治、骨科领域科研能力将得到
大幅度的提升。

今天，我们相聚于此，不仅仅是见证盐城新东仁骨科研究所
的揭牌，更多的是通过骨科研究所这个平台来开展技术交流、



缔结友谊，对骨科领域的专业发展方向和新技术的临床应用
进行学术交流与推广，努力提升我市骨科临床诊疗技术水平，
给全市广大骨科患者带来新的健康福音。

在此，再次感谢各位领导、嘉宾和同仁们的到来。

下面，请允许我介绍一下主席台上的各位领导，他们分别是：

盐城市科技局石局长、盐城缔领医院发展服务中心蒋主任、
盐城市医学会卜秘书长、盐城市卫生行业协会计秘书长、盐
都区卫生局邵书记、盐城新东仁医院黄院长、盐城新东仁医
院杨院长。

谢谢。

首先，有请盐城新东仁医院黄院长致辞!大家欢迎。

谢谢黄院长，下面有请市科技局石局长讲话，掌声欢迎。 谢
谢石局长，接下来有请市医学会卜秘书长讲话，掌声欢迎。

谢谢卜秘书长。下面有请盐城缔领医院发展服务中心蒋主任
讲话，掌声欢迎。

谢谢蒋主任，感谢各位领导的热情洋溢的讲话，下面进行盐
城新东仁骨科研究所的揭牌仪式，有请市科技局石局长和盐
城缔领医院发展服务中心蒋主任为“盐城新东仁骨科研究
所”揭牌。掌声有请。

各位领导、各位来宾，盐城新东仁医院骨科，是一支技术功
底扎实、力量雄厚的优秀团队，今年5月又被市卫计委批准
为“盐城市级临床重点专科建设单位”。

而“盐城新东仁骨科研究所”的成立，更为骨科的建设和发
展增添了生机和动力，我们将充分利用这一平台，为提高骨



科临床的救治水平，提升科研能力、开展学术交流，促进骨
科的发展，保障全市广大骨科患者的健康作出新的积极的贡
献!

“盐城新东仁骨科研究所”揭牌仪式到此结束，请大家原地
休息5分钟。

好，请大家安静，现在我宣布：“20xx盐城骨科学术交流会”
正式开始，首先由我为大家作《股骨粗隆间骨折的治疗进展》
学术讲座。

下面请薛锦林主任和我们共同一起《胫骨平台骨折的治疗进
展》，大家欢迎! 。

今天的学术交流会到此结束，请各位移步到全友饭店二楼，
出席我们为大家准备的午宴，以及领取奖品。再次感谢大家
的到来!

学术会议开幕式主持人致辞篇五

各位领导，各位来宾，同志们，朋友们：

郑州首届科技学术年会此刻开幕！

今日，我们很荣幸地邀请到了中国科协书记处书记冯长根同
志，中国工程院院士邹德慈同志出席开幕式，并将作主场学
术报告，让我们以热烈的掌声对冯长根书记和邹德慈院士的
到来表示热烈的欢迎和衷心的感激！

出席今日开幕式的领导有：省科协同志、市委副书记马懿同
志、郑州市副市长龚立群同志、市人大副主任尚有勇同志、
市政府副市长龚立群同志、市政协副主席王薇同志。

出席今日开幕式的还有：我市各县（市）区委、政府领导，



市直各局委办负责人，各级科协、各市级学会、协会、研究
会负责人，我市各大专院校、科研院所负责人，我市各条战
线上的科技工作者，以及来自新闻界的朋友们。让我们以热
烈的掌声，向各位领导和嘉宾的到来表示衷心的感激！

自主创新本事，推进郑州跨越发展”，年会将围绕这一主题，
突出“大科普、综合交叉、为郑州市经济社会跨越式发展服
务”的特色，充分探讨郑州科技创新和经济社会发展面临的
形势和挑战。本届年会历时20天，在学术活动方面共设1个主
会场，6个专家论坛，9个分会场，收到学术论文300多篇，5
位两院院士参加年会并作学术报告，近3万名科技工作者参加
各类学术会议；在科普活动方面将在全市各县（市）区开展
多种形式的大型科普活动146项，参加人数5万余人。本次年
会的层次之高，规模之大，综合性、开放性、前沿性之强，
超过了以往各次活动。

今日上午的议程有两项，首先进行年会开幕式，然后是主场
报告会。下头请中共郑州市委副书记马懿同志致开幕词。

请河南省科协副主席××同志作重要讲话。

开幕式到此结束。

主场报告会此刻开始，首先请中国科协书记处书记冯长根同
志作题为《科技创新及其推动力量》的报告，大家欢迎。

此刻请中国工程院院士邹德慈教授作题为《城市物质形态的
文化辨识》的报告，大家欢迎。

创新本事、创造良好的制度和政策环境提出了极有针对性的
意见；邹德慈院士对于当前城市建设和规划中可能面临的重
大问题作了深刻分析并提出了极有教益的见解，使我们受到
了一次极有收获的启发和教育，对于我市实施自主创新工程，
实现跨越式发展和城市建设规划工作必将起到极大的推动作



用。期望我市各级党政机关、企事业单位领导和广大科技工
作者要认真学习深入理解冯书记和邹教授的报告精神实质，
结合本单位、本部门的实际，不断改善工作，为我市经济社
会发展做出新的更大的贡献！

让我们再次以热烈的掌声对冯长根书记和邹德慈院士的精彩
报告表示衷心的感激！


